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平成２９年５月三木市教育委員会（定例会）会議録 

 

◇ 日  時 

 １ 開  会  平成２９年５月１９日（金）午後２時００分 

 ２ 閉  会  平成２９年５月１９日（金）午後４時１５分 

 

◇ 場  所   三木市役所 ５階 大会議室 

 

◇ 会  議 

 １ 開  会 

 ２ 会議録署名委員の指名 

 ３ 会議録の承認 

 ４ 議  案 

   報告第１号  三木市学校環境あり方検討会議委員の委嘱について 

   議案第１号  三木市都市公園条例の一部を改正する条例の制定に係

る教育委員会の意見について 

   議案第２号  三木市図書館協議会委員の委嘱について 

 ５ 協議事項 

   協議事項１  三木市都市公園条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について 

   協議事項２  学校環境整備に係るアンケートの実施について 

 ６ 報告事項 

 ７ そ の 他 

次回教育委員会定例会の開催日時について 

 ８ 閉  会 

 

◇ 会議に出席した者の職氏名 

教育委員  １番 委 員 長 里 見  俊 實 

２番 委 員 長 職 務 代 行 者 井 口    徹 

３番 委 員 石 井  ひろ美 

４番 委 員 浦 﨑  秀 一 

５番 委 員 （ 教 育 長 ） 松 本  明 紀 

事 務 局     教 育 企 画 部 長 西 本  則 彦 

         こ ど も 未 来 部 長 椎 木  栄 作 
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こ ど も 未 来 部 参 与 岩 﨑    恵 

教 育 政 策 課 長 降 松  俊 基 

教 育 環 境 整 備 課 長 安 福  亮 博 

文化スポーツ振興課長 髙 嶋  信 行 

図 書 館 長 伊 藤  真 紀 

学 校 教 育 課 長 横 田  浩 一 

学校教育課特命課長 生 田  淳 仁 

教 育 セ ン タ ー 所 長 大 東    豊 

就学前教育・保育課長 正 心    均 

子 育 て 支 援 課 長 井 上  典 子 

参与兼企画調整課長 藤 原  幸 彦 

市 民 協 働 課 長 中 井  朋 子 

教 育 政 策 課 主 査 能 出  真 一 

教 育 政 策 課 主 任 橋 本  祥 子 

傍 聴 者 ０人 

 

◇ 会議内容 

   委員長が議事の進行について、議案第１号は議会提出案件であるため、

議案第２号は人事案件であるため、協議事項１は議会提出案件の関連事

項であるため、協議事項２は政策形成過程の案件であるため、三木市教

育委員会会議規則第５条第１項ただし書の規定により、非公開で審議す

ることについて委員に諮り、同意された。 

 

*************************************************** 

 

１ 開  会 

委員長が、平成２９年５月三木市教育委員会定例会の開会を宣言した。 

 

         *************************************************** 

 

２ 会議録署名委員の指名 

委員長が、本日の会議の会議録署名委員に、浦﨑委員と松本教育長を

指名した。 

 

         *************************************************** 
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３ 会議録の承認 

平成２９年４月定例会（２１日開催）の会議録の承認について、委員

長が委員に諮ったところ、全員一致で承認された。 

 

         *************************************************** 

 ４ 議  案 

   【報告第１号】  

三木市学校環境あり方検討会議委員の委嘱について 

 

○横田学校教育課長が次のように説明した。 

三木市学校環境あり方検討会議委員の委嘱について、緊急を要し

たため、三木市教育委員会の権限に属する事務の一部の教育長への

委任等に関する規則第４条第３項の規定により、臨時に代理をした

ので、同条第４項の規定により報告し、その承認を求める。各団体

の役員交代により、地域代表１名、保護者代表２名、計３名を委嘱

した。委嘱期間は平成２９年５月２日から平成３２年３月３１日ま

でである。 

 

（里見委員長）三木市学校環境あり方検討会議は、長期間かけて議論

を重ねていく必要がある重要なものだが、平成２９年３月に第１

回が開催されてすぐに委員が替わったことについて、頻繁に替わ

ると、会議の運営に支障をきたすこと、考え方の引継ぎ等が懸念

される。 

 

（横田学校教育課長）地域代表は三木市区長協議会連合会に、保護者

代表は三木市連合ＰＴＡにそれぞれ推薦依頼をしている。事務局

としては、同じ方に期間中続けていただきたいと依頼しているが、

各団体の事情もあり、今回の結果となった。 

 

委員長が、報告第１号について採決を行い、原案のとおり承認さ

れた。 

 

５ 報告事項 

 (1) 教育環境整備課報告事項 
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○安福教育環境整備課長が次のように報告した。 

公立保育所・学校等の施設整備について、４月末時点の進捗状況

を報告する。志染保育所トイレ設備改修工事は完了した。緑が丘東

小学校エレベーター設置等工事実施設計業務委託は進捗率６０パー

セントで、積算業務を行っており、７月中旬に着工予定である。吉

川中学校校舎トイレ改修工事実施設計・監理業務委託は進捗率６０

パーセントで、積算業務を行っている。三木小学校他３校屋内運動

場非構造部材耐震化工事実施設計業務委託及び別所中学校他３校屋

内運動場非構造部材耐震化工事実施設計業務委託はともに進捗率７

０パーセントで、積算業務を行っている。 

 

(2) 市民協働課報告事項 

○中井市民協働課長が次のように報告した。 

三木市高齢者大学設置要綱の規定に基づき、各団体の役員交代、

人事異動等による委員交代のため、８名を高齢者大学（大学院）運

営委員会委員に委嘱した。任期は平成２９年５月１日から平成３０

年４月３０日までである。 

 

  (3) 文化スポーツ振興課報告事項 

    ○髙嶋文化スポーツ振興課長が次のように報告した。 

ふれあいスポーツデーを５月３日に、三木ホースランドパーク緑

の広場で開催し、参加者は５９７名であった。スナッグゴルフペア

大会を５月１３日に開催予定であったが、雨天中止となった。 

今後の予定として、堀光美術館では、企画展「三木市美術協会 

書・日本画部会展」を５月２１日から６月４日にかけて開催する。

また、三木市の花「さつき」展覧会を６月３日、４日に開催する。

第３１回三木市少年スポーツ大会 陸上競技の部を６月１１日に三

木総合防災公園で開催する。 

 

(4) 図書館報告事項 

○伊藤図書館長が次のように報告した。 

実施事業として、こども読書週間に合わせ、ＤＶＤ上映会を中央

図書館で４月２９日に開催し、参加者は２２名であった。また、人

形劇の公演を吉川図書館で４月３０日（参加者１７名）に、青山図

書館で５月１４日（参加者２９名）に開催した。別所公春まつり関
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連展示として、「特集・三木合戦」を４月２９日から中央図書館の

展示コーナーで行っており、当初は５月７日までとしていたが、５

月末まで延長した。tupera tupera絵本ライブin三木が三木市文化

会館で５月７日に開催され、参加者は約３８０名であった。 

今後の予定として、６月３日から蔵書点検を中央図書館から順次、

全図書館で行う。これに合わせて、５月２２日から６月４日までの

期間、中央図書館のみで貸出冊数と貸出期間を変更し、通常貸出冊

数１０冊を２０冊に、貸出期間２週間を３週間とする。また、あお

とフェス（青山図書館開館７周年事業）を６月１７日、１８日、２

４日に青山図書館で開催する。 

 

(5) 学校教育課報告事項 

○横田学校教育課長が次のように報告した。 

第２回定例校園長会を５月１０日に開催した。学校主要行事とし

て、中学校修学旅行と小学校自然学校を各日程のとおり実施してい

る。 

今後の予定として、三木市連合ＰＴＡ理事会・理事総会を５月２

５日に教育センターで開催する。中学校修学旅行と小学校自然学校

を引き続き各日程のとおり実施する。５月実施の小学校の運動会は、

各日程のとおりである。また、第３回定例校園長会を６月６日に開

催する。 

次に、平成２８年度教職員の研修報告と平成２９年度の研修計画

について報告する。昨年度の参加者は、４，１８７名であった。今

年度の研修について、昨年度と同じく、基本研修、専門研修、特別

研修で構成し、計画どおり実施する。また、教職員の人権教育研修

計画を報告する。様々な人権課題を取り上げるとともに、学力面で

の実態把握、人権教育資料の効果的な活用等について研修を深めて

いく。 

 

（里見委員長）今年度の教職員研修計画で、何か特別に実施するもの

はあるか。 

 

（横田学校教育課長）経験年数の段階に応じて実施する基本研修に、

中堅教員研修があり、昨年度までは３つの講座のうち１つを受講

することとしていたが、今年度からより充実を図るため、４つの



 - 6 - 

講座のうち２つを必ず受講することとした。 

 

（石井委員）教職員の研修は様々なものがあるが、小規模校の教員に

とっては、校務分掌による１人当たりの分掌も多く、負担が大き

いのではないかという印象である。研修に行かれる場合、子ども

達に影響が出ないか等どのように対応しているのか問う。 

 

（横田学校教育課長）ご指摘のとおり、小規模校は教職員数が少なく、

１人当たりの校務分掌は多いため、出張も多くなり、負担が大き

い。研修については、授業に影響が出ないよう、開始時間を５時

間目以降の時間での設定や、夏季休業中を中心に実施している。

初任者研修の場合は、非常に回数が多く、出張に出る場合は、代

替の教員が授業に入る体制をとっている。 

 

（里見委員長）世間でも、教職員の多忙により子どもと接する時間が

無いことが問題となっている。市として、なぜ教職員が多忙を極

めているのか、超過勤務時間等を分析するや県教委に増員等を要

望していく必要があると感じる。 

 

（石井委員）同感である。研修等に時間を取られ、子どもに接する時

間を十分に確保できないのは問題であるので、真剣に取り組んで

もらいたい。 

 

（浦﨑委員）メディアにおいて、教職員の過重労働で子どもに目が届

いていないことが問題視され、学校でも働き方改革が必要である

ことが謳われていた。問題が解消される教育現場にしてもらいた

い。 

 

（横田学校教育課長）今年度から新たな記録簿が導入され、教職員の

勤務実態を把握できるようになった。これにより、校長をはじめ、

管理職が教職員に対して過重労働になっていないか等の指導が可

能となった。また、県教委において、「教職員の勤務時間適正化

推進プラン」が策定されており、本市においても、「教職員定時

退勤日」「ノー部活デー」を推奨し、教職員のワーク・ライフ・

バランスを充実させ、子どもと向き合う時間を確保できる環境づ
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くりを進めている。 

 

（松本教育長）ワーク・ライフ・バランスが謳われ、働きやすい職場

にしていくために、教職員の勤務実態の把握に努めているが、教

職員が多忙を極めている要因の一つとして、時代の流れで学校と

家庭の関係性が変化し、よりきめ細かい保護者対応が必要となっ

ていることが挙げられる。 

 

(6) 教育センター報告事項 

○大東教育センター所長が次のように報告した。 

教育センターの事業として、教育相談及び青少年悩みの相談をご

覧のとおり実施した。適応教室は、４月末現在で中学生３名が在籍

している。今後の予定として、研修講座を日程のとおり開催する。

適応教室では、デイキャンプを５月２６日に実施する。 

青少年センターの事業では、巡回パトロールを日程のとおり実施

した。ネット見守り隊パトロールにおいて、問題事案が１件あった。

今後の予定として、深夜補導を５月２６日に実施する。また、第１

回学校・警察・事業者等連絡会を６月２０日に開催する。 

 

(7) 就学前教育・保育課報告事項 

○正心就学前教育・保育課長が次のように報告した。 

第２回三木市保育協会理事会を５月８日に開催した。今後の予定

として、平成２９年度保育協会総会を５月２０日に開催する。第３

回保育協会理事会を６月１日に開催する。また、小規模保育施設（４

園）が５月中旬から下旬にかけて完成し、６月開園に向けて準備を

進めている。 

 

６ そ の 他 

次回教育委員会定例会の開催日時について 

委員長が、次回の教育委員会定例会の開催予定日時について諮り、

平成２９年６月２１日、午後２時から開催することを決定した。 

 

      *************************************************** 

  

（非公開） 
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【議案第１号】 

三木市都市公園条例の一部を改正する条例の制定に係る教育委員 

会の意見について 

 

【議案第２号】 

三木市図書館協議会委員の委嘱について 

 

【協議事項１】 

三木市都市公園条例施行規則の一部を改正する規則の制定につい 

て        

 

【協議事項２】 

学校環境整備に係るアンケートの実施について        

 

議案第１号、議案第２号、協議事項１及び協議事項２は、三木市

教育委員会会議規則第５条第１項ただし書の規定により、非公開と

して審議したため、同規則第３１条の規定により、内容については

記載しない。 

      

     委員長が、議案第１号及び議案第２号について採決を行い、原案

のとおり可決された。 

 

      *************************************************** 

   

７ 閉  会 

委員長が、平成２９年５月三木市教育委員会定例会の閉会を宣言した。 

 

 


